



**Colloque étudiant du Centre pour l'étude de  
la citoyenneté démocratique  
31 mars et 1er avril 2017**

Hôtel Clarendon, Québec  
Salle Dufour I

**The Centre for the Study of Democratic  
Citizenship Graduate Student Conference  
March 31 and April 01, 2017**

Le Centre pour l'étude de la citoyenneté démocratique (CÉCD) vous souhaite la bienvenue à son colloque étudiant. L'objectif de cette activité est d'offrir aux étudiants de maîtrise, de doctorat et aux stagiaires postdoctoraux intéressés par les axes de recherche du Centre l'occasion d'échanger sur leurs travaux et de connaître des collègues d'autres départements qui partagent les mêmes intérêts de recherche. Les axes de recherche du Centre englobent:

**Les citoyens et la représentation démocratique:** les dynamiques électorales et de campagnes, la démocratie délibérative, le vote économique, les systèmes électoraux et le vote stratégique, l'effet du genre, des immigrants et des minorités, les enjeux, les partis, les chefs, la couverture médiatique, les sondages, la représentation de politiques et d'opinions, la satisfaction avec la démocratie.

**L'engagement civique:** les attitudes et l'engagement, l'engagement des citoyens et les nouvelles technologies de communication, le genre et l'engagement civique, le consumérisme politique et la contestation politique, les connaissances politiques, la participation électorale et d'autres formes de participation politique.

**La diversité et la citoyenneté démocratique:** l'adaptation à la diversité et l'incorporation de la diversité.

Le Centre pour l'étude de la citoyenneté démocratique a été fondé en 2008 avec le soutien financier du Fonds québécois de la recherche sur la société et la culture. Le Centre rassemble des universitaires québécois qui examinent un vaste ensemble de questions liées aux relations entre les citoyens et la vie démocratique dans une approche interdisciplinaire. Pour plus d'information, visitez le site web du CÉCD: <http://csdc-cecd.ca>

Welcome to the Centre for the Study of Democratic Citizenship (CSDC) graduate student conference in Québec City! The goal of this conference is to offer students at the Masters, PhD and Post-Doctorate level interested in the Centre's many research areas the opportunity to present and receive feedback on their research and to become acquainted with the many students and faculty associated with the Centre. The Centre's research areas include:

**Citizens and Democratic Representation:** Campaigns and Electoral Dynamics, Deliberative Democracy, Economic Voting, Electoral Systems and Strategic Voting, Gender, Immigrant and Minority Voting, Issue, Parties, Leaders, Media Coverage, Opinion Polls, Policy and Opinion Representation, Satisfaction with Democracy.

**Civic Engagement:** Attitudes and Engagement, Citizen Engagement and New Communication Technologies, Gender and Civic Engagement, Political Consumerism and Political Protest, Political Knowledge, Voter Turnout and Other Forms of Electoral Participation.

**Diversity and Democratic Citizenship:** Adapting to Diversity and Incorporating Diversity.

The Centre for the Study of Democratic Citizenship (CSDC) was established in 2008, funded by the Fonds québécois de la recherche sur la société et la culture. The Centre brings together a group of scholars from four Québec universities addressing a wide range of questions relating to the relationship between citizens and the political process from a cross-disciplinary perspective. For more information on the CSDC, visit <http://csdc-cecd.ca>

Vendredi 31 mars 2017

Friday, March 31, 2016

8h30/8:30 Accueil / Welcome

9h00/9:00 Mot d'ouverture et présentation / Opening and Introduction  
Marc-André Bodet et/and Monika Smaz

9h15/9:15

L'opinion publique  
Public Opinion

Président / Chair: François Pétry (Université Laval)

**Carollanne Milot - UQÀM**

Sondages d'opinion : La compétence des journalistes dans le contexte électoral  
Commentateur / Discussant: Alisson Lévesque (Université de Montréal)

**Justin Savoie, Yannick Dufresne & Mickael Temporao - Université Laval**

Les prédictions citoyennes au Canada : une étude en contexte volatile  
Commentateur / Discussant: Florence Vallée-Dubois (Université de Montréal)

**Olivier Jacques - McGill**

Willing to pay? The effect of tax progressivity on high-income citizens' support for the welfare state  
Commentateur / Discussant: Audrey Brennan (Université Laval)

10h40/10:40 Pause / Break

11h00/11:00

La participation électorale  
Electoral participation

Président / Chair: Marc-André Bodet (Université Laval)

**Fernando Feitosa Ribeiro & Semra Sevi – Université de Montréal**

Was my decision to vote (or abstain) the right one?  
Commentateur / Discussant: Dieter Stiers (Katholieke Universiteit Leuven)

**Filip Kostelka – Université de Montréal**

Election Frequency and Voter Turnout in Federal Democracies: Canada and Germany  
Commentateur / Discussant: Christopher Erl (McGill)

**Grégoire Saint-Martin-Audet - Université de Montréal**

L'impact du fédéralisme et de la représentation proportionnelle sur la participation électorale dans les sociétés hétérogènes

Commentateur / Discussant: Matvey Lomonosov (McGill)



**12h30/12:30 Dîner / Lunch**

**Endroit / Location: Hôtel Clarendon – Salle à manger**

**14h00/2:00**

**Les médias et le cadrage / Communication politique  
Media and Framing / Political communication  
Président / Chair: Pénélope Daignault (Université Laval)**

**Alexandra Manoliu - Université de Montréal**

Through an innovative experiment, I examine the psychological mechanism underlining the impact of political TV series upon audience's cynicism.

Commentateur / Discussant: Jean-Charles Del Duchetto (Université Laval)

**Ben Mansour Bader - Université Laval**

De la révolution aux élections, l'usage politique des médias sociaux en Tunisie post-révolutionnaire

Commentateur / Discussant: David Dumouchel (Université de Montréal)

**Philippe Duguay - UQÀM**

The Internet's President: A sentiment analysis of Reddit.com toward the Obama administration.

Commentateur / Discussant: Jean-François Daoust (Université de Montréal)

**15h25/3:25 Pause / Break**

**15h45/3:45 Conférencier invité / Keynote Speech : Benjamin Ferland**

**17h00/5:00 5 à 7 au bar de l'Hôtel Clarendon / 5 to 7 at Hotel Clarendon's bar**

**19h00/7:00 Souper / Dinner**

**Endroit / Location: Hôtel Clarendon – Salle à manger**



Samedi 1er avril 2017

Saturday, April 1, 2017

9h00/9:00 Accueil / Welcome

9h15/9:15

Le marketing politique

Political Marketing

Président / Chair: Thierry Giasson (Université Laval)

**Alisson Lévesque** - *Université de Montréal*

La couverture médiatique du branding politique

Commentateur / Discussant: Justin Savoie (Université Laval)

**David Dumouchel** – *Université de Montréal*

*Off Message* : Impacts des pressions communicationnelles durant les campagnes électorales

Commentateur / Discussant: Philippe Duguay (UQÀM)

**Jean-Charles Del Duchetto** - *Université Laval*

Le marketing politique chez les partis politiques québécois lors des élections de 2012 et de 2014

Commentateur / Discussants: Alexandra Manoliu (Université de Montréal)

10h40/10:40 Pause / Break

11h00/11:00

Les élections

Elections

Président / Chair: Marc André Bodet (Université Laval)

**Dieter Stiers** - *Katholieke Universiteit Leuven*

Rewarding the incumbent or punishing the incumbent? Performance voting on the level of political parties.

Commentateur / Discussant: Fernando Feitosa Ribeiro (Université de Montréal)

**Jean-François Daoust** - *Université de Montréal*

Revisiting the notion of electoral winner

Commentateur / Discussant: Carolanne Milot (UQÀM)

**Justin Savoie & Audrey Brennan** - Université Laval

Les cinq principes de la politique électorale : une analyse subnationale

Commentateur / Discussant: Filip Kostelka (Université de Montréal)

12h30/12:30 Dîner/Lunch

Endroit/Location : Hôtel Clarendon – Salle à manger



**14h00/2:00**

**La vie démocratique  
Democratic Life  
Président / Chair: Collette Brin (Université Laval)**

**Christopher Erl - McGill**

There's a Party at City Hall: Political Parties and Candidate Diversity in Canadian Municipal Elections

Commentateur / Discussant: Grégoire Saint-Martin-Audet (Université de Montréal)

**Matvey Lomonosov - McGill**

Long Distance Nationalism Before Globalization: Narratives of Exclusion and Construction of Nationhood by Early Albanian Diasporics

Commentateur / Discussant: Mickael Temporao (Université Laval)

**Florence Vallée-Dubois - Université de Montréal**

Une analyse des effets d'âge, de cohorte et de période sur l'appui à la souveraineté du Québec

Commentateur / Discussant: Olivier Jacques (McGill)

**15h30/3:30 Pause / Break**

**15h45/3:45 Clôture et remise des prix / Closing & Awards**

**16h00/4:00 Fin du colloque / End of Conference**

